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Fraktion im Rat der Stadt Bornheim 
 
FDP-Fraktion Bornheim, Rathausstr. 2, 53332 Bornheim 

 
Herrn 
Wilfried Hanft 
Vorsitzender des Ausschusses für Verkehr, 
Planung und Liegenschaften 
Rathausstr. 2 
53332 Bornheim 
 

Fraktionsgeschäftsstelle  
 

Rathausstr. 2 
53332 Bornheim 

 
Tel.: 02222/99 44 50 
Fax: 02222/99 44 52 

 
fraktion@fdp-bornheim.de 

www.fdp-bornheim.de 
 

Bornheim, 29. Juni 2011 

Sehr geehrter Herr Hanft, 
 
hiermit stellen wir gemäß §3 (1) GeschO den folgenden Antrag für die kommende Sitzung des 
Ausschusses für Verkehr, Planung und Liegenschaften: 
 

Taktverdichtung auf der Stadtbahnlinie 18 
 
 
Beschlussentwurf: 
 
Die von der HGK angekündigten Bauarbeiten auf Brühler Stadtgebiet mit dem Ziel einer 
Taktverdichtung auf der Stadtbahnlinie 18 werden vom Ausschuss für Verkehr, Planung und 
Liegenschaften begrüßt. Der Ausschuss beauftragt den Bürgermeister daher, auf Basis des 
Fragenkatalogs in der Antragsbegründung Gespräche mit der HGK über den Ausbau der 
Stadtbahnlinie 18 zu führen und über die Ergebnisse den Ausschuss zu unterrichten. 
 
Begründung: 
 
Den Lokalmedien ist zu entnehmen, dass die HGK auf Brühler Stadtgebiet einen zweigleisigen 
Ausbau der Stadtbahnlinie 18 bis Badorf plant. Ziel des Ausbaus sei ein 10-Minuten-Takt der Linie 
18 zwischen Köln und Bonn. Die FDP-Fraktion im Rat der Stadt Bornheim begrüßt dieses 
Vorhaben der HGK ausdrücklich. 
 
Da allerdings bei einem alleinigen Ausbau auf Brühler Gebiet die Linie 18 in Bornheim zwischen 
den Haltestellen Roisdorf West bis Bornheim, Bornheim bis Waldorf sowie von der Haltestelle 
Merten bis Schwadorf weiterhin eingleisig ist, stellt sich uns die Frage inwieweit ein Ausbau auf 
Bornheimer Gebiet von der HGK vorgesehen ist. Daher beantragen wir, den Bürgermeister zu 
beauftragen, mit der HGK ein Gespräch über folgende Punkte zu führen und dem Ausschuss 
zeitnah über die Ergebnisse zu berichten: 
 
1. Inwieweit ist ein Ausbau des Streckennetzes der Linie 18 auf Bornheimer Stadtgebiet für die 
Erreichung des 10-Minuten-Takts zwischen Köln und Bonn notwendig? 
 
2. Mit welchen Ausbaukosten hätte die Stadt Bornheim für den Ausbau zu rechnen? 
 
3. Mit welchen (Mehr-) Kosten müsste die Stadt Bornheim aufgrund der steigenden Anzahl von 
Fahrten bei einem 10-Minuten-Takt der Linie 18 zwischen Köln und Bonn rechnen? 
 
4. Welcher Zeitplan ist für den Ausbau auf Brühler Gebiet vorgesehen und wie weit sind die 
Planungen des Vorhabens vorangeschritten? 
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5. Inwieweit ist durch den Ausbau auf Brühler Gebiet mit Beeinträchtigungen im Linienverkehr zu 
rechnen? 
 
6. Ist ein 10-Minuten-Takt der Linie 18 auf dem gesamten Linienverlauf bereits nach Ausbau der 
Strecke auf Brühler Gebiet zu erreichen? 
 
7. In welcher Höhe wird sich nach derzeitigem Stand der Planungen die Stadt Brühl an den 
Ausbaukosten beteiligen müssen? 
 
8. In welcher Höhe würde die Stadt Brühl mit Mehrkosten für einen 10-Minutentakt bis nach 
Schwadorf zu rechnen haben? 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
gez. Christian Koch, Jörn Freynick, Alexander Meurer und Fraktion 
 
 


